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河南打造
中原经济
区效率高

□记者 孙娟 裴蕾

作为壬辰年黄帝故里拜祖大典中原文化活动周的重磅活动之一，昨日上午，
由省政府主办的中原经济区论坛在郑州国际会展中心轩辕堂举行。

继首届论坛之后，中国入世首席谈判代表、原国家外经贸部副部长龙永图再
次任论坛主席，并主持论坛。

原外交部部长李肇星、素有“金牌编剧”之称的高满堂、国家文化产业研究中
心主任熊澄宇等7位政府、学界高端人士齐聚一堂 ，以“华夏历史文明传承创新”
为主题，发表了各自的看法，为中原经济区建设出谋划策，助力中原崛起。

省领导卢展工、郭庚茂、邓凯、李克、刘春良、吴天君、赵素萍等出席论坛。省
直各有关厅局的主要领导和省辖市领导也参加了论坛。

持续了3个多小时的中原经济区论坛，分为主题演讲和高端对话两部分。
中原崛起的“短板”在哪里？如何利用影视剧塑造新的文化典型形象？是不

是建几幢仿古建筑、穿上古装街头走个秀，就是传承创新了华夏历史文明……

与会的专家学者畅所欲言，全国人大常委、全国人大外事委员会主任委
员李肇星的演讲题目是《邦旧命新，推动河南更好更快走向世界》。美国杨
百翰大学博士、清华大学教授、国家文化产业研究中心主任熊澄宇的演讲题
目是《关于建设华夏文明传承创新区的战略思考》。中国广播电视协会电视
剧编剧工作委员会会长、北京影视家协会副主席高满堂的演讲题目是《华夏
历史文明和文化典型形象》。北京大学中文系教授及系主任、香港中文大学
讲座教授、教育部“长江学者”特聘教授陈平原的演讲题目是《中原崛起，何
处是短板》。

另外，中国工业设计协会会长朱焘，《瞭望周刊》社社长兼总编辑、新华社高级
编辑姬斌以及河南省委宣传部常务副部长王耀参加了高端对话。

省委常委、宣传部部长赵素萍在致欢迎辞中表示，国务院《指导意见》明确把
建设华夏历史文明传承创新区作为中原经济区的五大战略定位之一，是目前我国
主体功能区划中唯一具有文化传承创新使命和功能的经济区域，建设华夏历史文
明传承创新区是中央赋予河南的历史使命。
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作为中国入世谈判的重要人物，龙永图对于中国市
场经济的发展很有发言权。

他说，中国入世就是市场入世，市场经济就是法制经
济，如今中国入世已经十多年了，市场经济和法制环境
有了很大进步，但是我们不要沾沾自喜，面临的挑战还
很大，还有很长的路要走。

比如，中国如果不建立一个全民诚信的体制，不健

全法制，那么这个市场经济就是建立在沙滩上的法制经
济，很难谈真正的发展。

“从发展全民诚信水平来看，文化变得非常重要，要
提升整个全民的素质，这成为进一步建立社会主义市场
体制的重大挑战。”龙永图说。为此，中原经济区发展也
要抓住人的素质问题，这是建设中原经济区中非常重要
的问题。

中 国
人 心 灵
故 乡 就
在中原

“昨天我才知道，河南人在北京打工的就有 200
万人，光歌颂首都的辉煌是不够的，要考虑老百姓
的辛勤劳动。”李肇星说，我要告诉一些年轻的朋
友，首先爱自己民族的文化；而振兴中原，首先就要
以人为本，为民惠民，这不是口号，这必须在实践中
具体体现。

演讲中，李肇星的乡音很浓，他说已经改不过来了。

“我经常给外国友人解释，这是因为我的家乡文化积
淀太厚重，孔子的方言。”

来到河南，他讲了一个与河南有渊源的故事。当年，
广播电台播出李肇星讲话的原音，有听众给他写信说

“原来你是河南人，河南人当上了新闻发言人，太荣耀
了，但是你也要多讲普通话”。“因此可以说，河南也是我
的故乡，中国人心灵故乡就在河南、中原”。

谈起卢展工书记，他说，我和他第一次见面时，我怀
疑他肯定是福建人，对福建建设那么关心，对海西经济
区投入那么多感情；到河南了，我怀疑他是河南人，对河
南那么热爱。后来我才知道，他既不是福建人，也不是
出生在河南，这种感情就是出于对伟大祖国的热爱。

李肇星说，中原文化潜力无限大，可以从这方面多做
文章，让我们用信仰来保健，用文化来养生。用坚定的
政治信仰，统一到中央的思路上来发展；用文化的繁荣
和发展，让人民更加幸福。

李肇星说，河南很多资源都没有挖掘。比如，河南的
墨子、张仲景等历史资源和文化名人，也可以发展成巨

大文化资源。
李肇星认为，有所作为是人生的最高境界。比如，河

南很伟大，河南给全国生产了1/4的粮食，1/6的牛肉，10
个饺子中有4个是河南人造的……

历史文化要创新，谈何容易，必须经过苦难的阶段，
但是苦难是最好的老师，克服苦难才能追求幸福。

因此，河南要用领导方式改变加快发展方式转变，
认真继承历史，实事求是，与时俱进，让人民更加幸福。
同时，优秀的华夏文明要一代代传承下去，让中原文化
繁荣光大。
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河南很多资源都没有挖掘

龙永图说，目前中原经济区战略已正式进入到实施
阶段，在中原经济区的建设纲要中提出了总体要求、战
略布局、保障措施等，说明河南在推动中原经济区建设
时决心大、方法对，很有章法，一步一个脚印，扎实推进。

龙永图说，在中原经济区的五大战略中，首先提出了
要将中原经济区作为华夏文明的传承创新区，令他很高
兴，说明河南人非常有远见，符合国内外当前形势和中央
的要求。

龙永图认为，中国经济经过30年的快速发展，以文化
为核心的软实力越来越重要。

他说起了一个故事：2009年，中国的经济总量首次超
过日本，成为第二大经济体的时候，很多人都来问过我：中

国什么时候能超过美国成为全球第一大经济体，是10年，
还是15年呢？

龙永图以澳大利亚的一份报纸刊登的话作为这个问
题的答案。

他说，这份报纸上刊登了中国经济面临的一系列问题
和挑战，指出中国未来要发展，必须将软实力与硬实力同
步前进，打中我们的软肋。

什么时候亚非拉精英能将孩子送到中国来学习，全世
界年轻人爱看中国生产的电影、电视、音乐和书籍，外国
人首选的消费品品牌是中国造的，我们才能谈“竞争第
一大经济体”的问题。如今，我们的文化软实力远远跟
不上中国的GDP。

文化软实力远远跟不上中国的GDP

“去年我们开了第一届中
原经济区论坛，结束后不到半
年，中原经济区就上升为国家
战略。据我所知，卢书记在福
建用了6年时间，开了四届论
坛，才搞成了海西经济区。”龙
永图说。他直言：河南同志效
率高，凝聚共识能力强，决战
能力更胜人一筹。
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“我昨天看河南十八谈
看到凌晨2点，很想套用其
中卢书记的一句话作为今
天演讲题目，这就是‘以人
为本，为民惠民，在实践中
体现对人民负责’，因为要
振兴中原，为民惠民，必须
牢记：世界上最伟大的就是
人民。”刚上台，李肇星就要
更改自己的演讲题目。


